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П л е н у м  Ц К  К П С С
партии». Докладчик по эгому 
вопросу • Генеральным секре
тарь ЦК КПСС М. С. Горбаче».

Перестройка: социальный фактор
27 minanu в Москве открылся 

Пленум Центрального Комите
та КПСС. Па рассмотрение Пле
нума вынесен вопрос «О пере
стройке и кадровой политике

Все зависит от
(ТАСС).

По программе „Интенсификация-90*

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

КОЛЛЕКТИВА ОРСА ТОТЕМСКОГО 
ЛЕСПРОМХОЗА НА 1987 ГОД

Руководствуясь решениями 
XXVII съезда КПСС. Основны
ми направлениями экономичес
кого и социального развития 
СССР на 1 9 8 6 -1 9 9 0  годы п 
на период до 2000 года, коллек
тив орса принимает на 1987
од следующие обязательства: 

За счет повышении качества 
обслуживании покупателей, со
вершенствования и дальнейше
го развития прогрессивных 
форм торговли выполнить план 
розничного товарооборота к 31 
декабря 1987 года и продать 
сверх задания товаров на 20.5 
тысячи рублей, к 70-летию Ве
ликого Октября — на 15 тысяч 
рублей дополнительно к пада
нию. Довести реализацию това
ров методом самообслуживания 
до 43 процентов.

За счет лучшего использова
ния торговой площади, уплотне
ния рабочего времени, укреп
ления трудовой дисциплины по
высить производительность тру
да на 0.5 процента. Повышать 
культуру обслуживания поку
пателей. поднять общеобразова
тельный п профессиональный 
уровень шести работников.

Получить 50 тысяч рублей 
товарооборота за счет децентра
лизованных закупок сельхоз
продуктов. Организовать и про
вести 5 ярмарок. 70 выездов с 
развозной торговлей, получить 
товарооборота при этом 80 ты
сяч рублей.

Выполнить план товарооборо
та в общественном питании к 
31 декабря 1987 года, продать 
продукции сверх плана на 1.2 
тысячи рублей.

Провести 30 выставок-рас
продаж кондитерских и кулн-

□

парных изделий на 4.5 тысячи 
рублей. Выработать на пред
приятиях общественного лита
ния н продать собственной про
дукции сверх плана на 0.6 ты
сячи рублей. Продать обедов на 
дом 223 тысячи блюд. Провести 
три покупательские конферен
ции.

За счет полного использова
ния пищевых отходов и рацио
нального расхода концентриро
ванных кормов получить 210 
центнеров свинины в живом ве
се. Заготовить 10 тонн дикора
стущих грибов и ягод.

Провести конкурсы на луч
шего по профессии среди кон
дитеров н кулинаров.

Выполнить план по выпуску 
хлебобулочных изделий к 31 де
кабря 1987 года. Довести 
удельный вес булочных изделий 
к сортовому до 33 процентов. 
За счет снижения потерь по 
таре, топливу, электроэнергии 
дать экономии на 0,1 тысячи 
рублей.

Сэкономить 0.5 тонны горю
че-смазочных материалов, до
вести коэффициент выхода ав
томобилей на линию до 53 про
центов к свести порожний про
бег до минимума.

Оказать шефскую помощь 
колхозам и совхозам в заготов
ке кормов и уборке урожая. 
Каждому работнику орса отра
ботать в хозяйствах не менее 
трех дней.

Вызываем на соревнование 
коллектив орса Бабушкинского 
леспромхоза.

Социалистические обяза
тельства обсуждены н при
няты на общем собрании.

Обязательства комментирует заместитель начальника 
орса леспромхоза 3. В. ЗАХАРОВА:

Подведены итоги прошлого 
года, в коллективах отдела сде
ланы пыподы относительно от-
стаппния, допущенного в прош
лом году, которое составило по 
товарообороту около 200 тысяч 
рублей. За выводами должны 
последовать меры, чтобы орс по 
втором году пятилетки не был 
в число отстающих предприя
тий.

Сложностей не убавится. Не
льзя рассчитывать на резкое 
увеличение поступления и тор 
гоилю промышленных товаров, 
продуктов питании. В тех отрас
лях тоже существуют пробле
мы. которые быстро не реша
ются. Значит нам. в первую 
очередь, надо думать о внут
ренних реэерпах, чтобы имею
щиеся товары приблизить к по
купателю, чтобы их приобрета
ли не только лесозаготовители.

Хорошо зарекомендовала се
бя выездная торговля. Работни
ки нашего отдела довольно час 
То быаиют во многих хозяйствах 
района. на промышленных 
предприятиях.

Стило хорошей традицией 
Проведение и поселковых сто
ловых выставок-распродаж, 
участие в городских ярмарках. 
Например, творчески относится 
К этому делу коллектив Питов*

скоп столовой, который возглав
ляет М. И. Машарина. Там 
всегда разнообразие блюд, чис
тота. порядок, люди с удоволь
ствием приходят на выставки- 
распродажи. Труднее в других 
поселках, там, где руководители 
лесопунктов меньше внимания 
уделяют магазинам, пунктам 
общественного питания. Между 
тем. от их отношения к этой 
сфере зависит и культура об 
служннанин посетителей, куль
тура труда наших работников. 
Сюда входит к наличие обору- 
допамин, н внутренний вид по
мещений столовых и магазинов.

Будут трудности и в нынеш
нем году с подбором кадров. 
Их пока недостаточно, особенно 
п дальних поселках, хотя по 
мере возможности посылаем мо
лодежь на учебу в Вологодское 
базовое училище. В этом году 
наш коллектив пополнится дву
мя кондитерами и тремя про
давцами.

Необходимо работдть в этом 
году и нод повышением куль
туры обслуживания, профессио
нального мастерства работников 
орса. Надо учесть ошибки про
шлого года и каждому трудить
ся в соответствия с задачами, 
которые определены решениями 
XXVII съезда КПСС.

На откормочном комплексе в 
совхозе «Север» я работаю со 
времени его пуска. Это крупное 
животноводческое производство 
— одно из первых подобных в 
районе. Нод одной крышей раз
мещено 460 бычков, в основном 
па заключительном откорме. 
Труд большей степенью меха
низирован: в клетках для об
легчения труда операторов име
ется решетчатый пол. раздача 
кормов производится с помо
щью кормораздатчика, помеще
ние светлое, имеется комната 
отдыха. Но все это... в про
шедшем времени. Нынче все 
выглядит далеко не так. Решет
чатый пол не облегчение при
нес, а увеличил объем работ. 
Щели оказались узкими, при
ходится из одного угла клетки 
весь навоз перегружать в дру
гой. где сделан люк для выбро
са отходов на транспортер. Не 
работает в настоящее время и 
кормораздатчик. Весь корм 
приходится раздавать вручную. 
Нет и бытовых условий для 
животноводов. Имеющуюся ком
нату ни красным уголком, ни 
комнатой отдыха не назовешь. 
Думается, все эти причины то
же мешают нам организовать 
спаянный коллектив, поднять 
производительность труда.

Наверняка, не только в на
шем хозяйстве основная причи
на нестабильных привесов у 
животных кроется в кормовой 
базе. Ведь получаем же в лет
ний период по 700 и более 
граммов среднесуточный привес, 
а в остальное время года он 
падает почти на половину. Низ
кие привесы можно объяснить 
только несбалансированностью 
кормового рациона, низким ка
чеством. малой питательностью 
его. Сказать, что специалисты, 
животноводы хозяйства над этим 
не работают, нельзя. Имеется 
набор минеральных добавок, 
микроэлементов. Чтобы улуч
шить поедаемость корма живот
ными, постоянно даем в кор
мушки соль-лизунец. Но этого, 
видимо, еще недостаточно. В 
зимний период в организме жи
вотных не хватает каротина, ко
торый можно поднять введени
ем в рацион хвойной муки или 
лапок, но этого, увы. нет. Не 
доходит до наших телят и тра
вяная мука А ведь это и может 
прибавить дополнительные 
граммы в среднесуточные при
весы.

Рацион животных п нынеш
нюю зимовку более сытный. 
Ежедневно выдается два с по- 
ловимой килограмма сена, один 
— соломы, десять — силоса и 
полтора килограмма комбикор
мов. Конечно, для заключитель
ного откорма животных этого 
маловато, но бывало и хуже. 
Поедаемость за счет поварен
ной соли улучшаем, а в то же 
время на ночь животные оста
ются без воды — нет ночного 
сторожа, поэтому вода перекры
вается в кранах, чтобы бычки 
не нарушили колоды. Какие же 
нам ждать привесы без достат
ка воды в организме животных?

Почти ежедневно читаешь в 
газетах, слышишь в передачах по 
телевизору о перестройке в ра
боте, применении интенсивной 
технологии в животноводстве, 
повышении во многих колхозах 
и совхозах производительности 
труда. Таких положительных 
примеров можно немало найти 
н у нас в районе. Много хоро
шего в совхозе «Тотемский», 
колхозах имени Ленина, «Вели- 
подворье». Что, там лучше жи
вотноводческие помещения, по
годные условия? Конечно, нет. 
Наш комплекс ничем не хуже, 
а может даже ряда ферм и 
лучше. Если у нас идет дождик, 
не обходит оп стороной и сосед
ние хозяйства. А вот по эконо
мическим показателям от пере
численных хозяйств наш совхоз 
отличается, и заметно. Главная 
наша беда — в организации 
труда. Сколько еще нужно экс
периментировать, чтобы на от
кормочном комплексе организо
вать коллективный подряд? Р а
ботать на подряде уже начина
ли. Но нет его и сейчас.

Все мы. работающие на ком
плексе, обеими руками голосу
ем за подряд. Его положитель
ное влияние чувствовать нам 
приходилось. В какой-то мере 
эта организация труда сказыва
лась на заработной плате, не 
было проблем с выходными. Нас 
выручала взаимозаменяемость. 
Но стоило уйти трактористу в 
отпуск или отлучиться иа уче
бу, как это бывало, все хорошее 
и с таким трудом начатое сразу 
рушилось. У меня или, допус
тим. у В. А. Абаниной нет удо
стоверения на право управления 
транспортным средством, прихо
дится искать механизатора. Вот 
здесь веревочка и рвется, если 
человек идет работать на фер-

организации
просто отработатьму, чтобы 

день.
На коллективном подряде за

работную плату получаем в за
висимости от произведенной 
продукции, рационального ис
пользования кормов. А у нас за 
этот период получается такая 
«экономия» кормов, что потом 
не один месяц приходится у 
животных восстанавливать пер
воначальный вес.

В составе комплекса имеется 
единственный в районе дом жи
вотновода. Помещение со вку
сом отделано изнутри, есть 
цветной телевизор, магнитофон, 
место, где можно культурно 
отдохнуть и попить чаю. Но, к 
нашему сожалению и стыду ди
рекции совхоза, он постоянно 
на замке. Вот и приходится 

, ежедневно в обед ходить домой. 
Мне, к примеру, и В. Ф. Козы
реву в деревню Лсбаниха. Это 
только в одну сторону три ки
лометра, а за день получается 
двенадцать. Разве не под силу 
хозяйству организовать прода
жу тех же котлет, булочек, кон
фет непосредственно на комп
лексе?

За прошедший год на комп
лексе пал только один теленок. 
Показатель отрадный. Немалая 
заслуга в этом ветеринарного 
врача Л. А. Гладковской, кото
рая бывала на ферме почта! 
ежедневно. Сейчас она уволи
лась, и около 700 голов в брига
де остались без ветеринарной 
помощи. За каждую павшую го
лову мы в ответе. И хотя воз
мещать ущерб за падеж нам 
еще не приходилось, ко н га
рантии давать, что отхода не 
будет, мы тоже не можем.

Начальник цеха животновод
ства Т. А. Колосова ознакоми
ла нас с комплексной програм
мой «Молоко-90». В 1990 году 
производство мяса мы должны 
довести до* 290 тонн в живом 
весе. Это задание для нас — 
закон. Но если учесть, что в 
1986 году мы получили 195 
тонн, ясно — план напряжен
ный. Резервы повышения про
изводительности труда, укреп
ления кормовой базы надо ис
кать постоянно. Надо на прак
тике применять интенсивные 
технологии как в растениевод
стве, так и в животноводстве.

А. ЧУРКИН, 
оператор откорма скота 
совхоза «Север».

Рит м  пятилетки ускорения

В ЧЕСТЬ ДНЯ РОЖДЕНИЯ ИЛЬИЧА
Досрочно, к 22 апреля, и с 

высоким качеством обязались 
отремонтировать один из смеси
телей асфальтобетонного заво
да члены бригады коммуниста 
Анатолия Ивановича Кулакова. 
Ремонтники хорошо понимают, 
что от подготовки завода к лет
нему сезону зависит качество 
его продукции, а значит и состо
яние будущих дорог.

Знают коллективы ремонтных 
бригад п о том, что ДСУ-6. и

завод в том числе, приняли со
циалистические обязательства 
на второй год пятилетки по уве
личению объемов дорожного 
строительства. Если в прошлом 
году было выпущено 30 тысяч 
тонн асфальта, то нынче пред
стоит увеличить его производ
ство на 10 тысяч тонн. Поэто
му коллектив завода с наступ
лением сезона перейдет на двух
сменный режим работы, будет 
использовать бункер-накопитель

п спецпальные контейнеры для 
перевозки асфальта.

Сейчас, наряду с ремонтом 
смесителей, шаровой мельннцы. 
идет заготовка материалов для 
будущей продукции, а участни
ки ремонта с началом сезона 
войдут в состав бригады, кото
рая и будет выпускать асфальт

А. НОВОСЕЛОВ, 
общественный корр. «Ле
нинского знамени».

ПО ИТОГАМ ПЯТИДНЕВКИ 
С 20 ПО 25 ЯНВАРЯ 

Первая графа — наименование ферм, фами
лия, инициалы мастеров машинного доения, вто
рая — надоено молока в килограммах от коро
вы. третья — в сравнении с тем же периодом 
прошлого года.

ЛУЧШИЕ ФЕРМЫ 
Совхоо «Тотемскнй»

ферма Задняя 63,9 + 12 .7
Колхоз вмени Левина

ферма Коровинское
Колхоз «Велнкодворье»

58.8 +  15.2

ферма Воронине» 47.6 +  12.4
ЛУЧШ ИЕ МАСТЕРА МАШИННОГО 

Совхоз «Тотемский»
Воропанова М В.

ДОЕНИЯ

Двойнишннкова Е. В. 
Колхоз имени Ленина

71.6 +  11.5

Попова 3. Н.
Колхоз «Ввлнходаорье»

70.6 + 2 3 .6

Дробышева С. П, 54,3 +  18.3
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Партийная жизнь: как идет перестройка

СВЕРХУ И СНИЗУ
Наша партия, всесторонне н глубоко проанализировав ито

ги развития страны за последние десятилетия, пришла к вы
воду: для практической реализации стратегического курса по 
ускорению социально-экономического развития общества необ
ходима глубокая перестройка всех сфер н направлений дея
тельности общества, каждого коллектива, труженика.

Редакция попросила поделиться мнением по этому поводу 
члена КПСС, механизатора колхоза «Родина» В. П. Творнлова.

Действительно, перестройка
— это объективная потребность. 
Без нее в наше время невоз
можно обеспечить динамичное, 
ускоренное развитие экономики, 
улучшить жизнь народа.

На мой взгляд, перестройку 
следует вести одновременно и 
сверху, и снизу. Я механизатор 
и пример приведу из своей 
практической деятельности. 
Главное орудие производства 
для тех, кто трудится на земле
— трактор. Слов нет, современ
ная техника далеко шагнула от 
первенцев отечественного трак
торостроения: мощные, скорост
ные, с удобными кабинами, кра
сивые внешне, наконец. Прав
да, по-прежнему дымит выхлоп
ная труба перед глазами, по- 
прежнему пыльно, то холодно, 
то жарко, так же после работы 
приходит сильная усталость... 
Но к этому мы привыкли.

Куда хуже другое: промыш
ленность сплошь и рядом поста
вляет селу заведомый брак. 
Слышали бы наши проклятья, 
отчаяние, когда новенький трак
тор безмолвно замрет посреди 
поля в самом начале посевной 
или выйдет из строя комбайн, 
не успевший обтереть заводскую 
смазку... Видимо, перестройка 
слабо коснулась пока некоторых 
представителей уважаемого ра
бочего класса, министерств и 
ведомств.

Какой бы ни была повестка 
партийных собраний в колхозе, 
разговор на них неизменно за
ходит и о производственных де
лах. Это и понятно — от ра
боты зависит многое. Вот порой 
сетуют руководители на низкую 
трудовую дисциплину в коллек
тиве. Чего скрывать, есть еще 
нерадивые работники. Но ведь 
нередко простои, прогулы, бес
конечные перекуры являются 
следствием плохой организации 
труда. Зачастую рядовой кол
хозник не знает, за что он ра
ботает. Хуже того, бывает, что 
его вообще не обеспечивают ра
ботой.

Раньше бригадир руководил 
небольшим коллективом, знал 
всех в лицо и. по мере способ
ностей, неплохо справлялся со 
своими обязанностями. Нынче, 
с внедрением цеховой структу
ры, возникло немало неурядиц 
с обеспечением людей работой, 
усложнился контроль за дисци
плиной труда.

Кстати, перестройка в боль
шой мере, пожалуй, коснулась 
именно дисциплины. Обстановка 
а колхозе резко улучшилась. По 
крайней мере, в рабочее время 
пьяных не видно, хотя до ло
зунга: «Рабочее время — рабо
те» еще далековато. Но начало 
положено. Правда, кое-кто гово
рит, что это не выход из по
ложения, когда инициатива идет 
только сверху. Но я лично со
гласен с политикой партии и 
правительства - -  надо когда-то 
начинать, пусть и жестко, раз 
сами недопонимаем.

Партийная организация дол
жна энергичней работать с 
людьми. Это, наверное, глав
ный резерв улучшения дел. Не 
только требовать от работни
ков выполнения планов и обя
зательств. но и повнимательней 
присмотреться к тому, в каких 
условиях трудится человек, как 
и чем он живет.

Особенно в добром совете и 
участии нуждаются молодые 
семьи, вообще молодежь. У нас 
тут возник нежелательный пе
рекос — избыток женихов при 
явном дефиците невест. Знаем, 
это не только наша беда. Но 
что-то же надо делать, а то уже 
началсл отток и парней...

В целом же перестройка кос
нулась каждого — и рядового 
труженика, и руководителя. 
Пусть это пока не очень замет
но и не всем по вкусу, но это 
так. Люди стали серьезней от
носиться к порученному делу.

В. ТВОРИЛов. 
член КПСС, механизатор 
колхоза «Родина».

СЕМИНАР ПРОПАГАНДИСТОВ
народного хозяйства доложщ

В райкоме КПСС состоялся 
очередной семинар пропаганди
стов района. С докладом «Об 
итогах выполнения планов и 
социалистических обязательств 
промышленными и сельскохо
зяйственными предприятиями 
района за минувший год н за
дачах на 1987 год» выступила 
первый секретарь райкома 
КПСС Т. Н. Чухина.

Лекцию «Совершенствование 
производственных отношений,

системы управления и методов 
хозяйствования» прочитал лек
тор обкома КПСС И. П. Лыков.

О совершенствовании органи
зации заработной платы и вве
дении новых тарифных ставок 
и должностных окладов работни
ков производственных отраслей

заведующий отделом по труд 
райисполкома Н. Я. Кашутш

Лектор райкома КПСС П. Я 
Норин выступил с лекцией 
международном положении.

Затем прошли занятия njic 
пагандистов по секциям.

ПО К Ш Т  ЕЛИ РЙВОТЫ ОПЕРАТОРОВ 
НА ОТКОРМЕ СКОТА В 1S86 ГОДУ

Первая графа — фамилия, 
инициалы оператора, вторая — 
среднесуточный привес (в грам
мах), третья валовой привес 
(в центнерах) за январь —де
кабрь.

«1-е МАЯ»
Иемирова Р. А. 
Климова М. А.

879 178

Климов Л. И. 
Протопопова Е. М.

669 222

Климова Н. В. 428 189
«ТОТЕМСКИИ»

Стельмаченко Л. И 692 199
Лапина А. И. 636 575
Токоткина Т. Н. 618 166
Токоткин В. Н. 584 156
Ворошилов В. И. 476 319
Мартьянова Г. И. 447 128
Хлупина И. Ф. 
Тараканова Н, Л.

440 222

Трумпе А. Э. 386 268
«ЗАВЕТЫ ИЛЬИЧА» 

Шурухина Е. И.
Дурова Н. А. 
Дурова А. И.

690 279

Даниловская Н. А. 588 268
«ПОГОРЕЛОВСКИЙ»

Назарова Ф. Д. 682 132
Суханинская Н. А. 433 294
Панова В. А. 397 193
Художилова Т К. 368 185
Медведева В. А. 310 60
Беляевская 3. Н. 295 167
Русинов А. В. 224 1 11

ИМЕНИ ЛЕНИНА 
Митрушин Н. А.
Митрушина А. М. 
Полетаева А. А.

614 437

Найденова Л. А. 
Черепанова Г. С.

580 290

Рычксва Г. А. 546 252
Дулепова В. В. 404 100
Ерыкалова Т. Г. 
Клыгина С. П.

396 86

Клыгин Б. М. 
Шумиловская А. В.

362 193

Соболева М. М. 342 !87
Попов Ф. И. 266 67

«НИКОЛЬСКИЙ»
Мартюкова М. И. 
Кусова Г, А. 
Кусов И. В.
Забродин А. А. 
Скорюкова А. Ф. 
Путилова А. Н

609 403

Путинская Н. А. 
Трифанова А. А.

480 369

Трифанов В. А. 246 9!
«ПУТЬ К КОММУНИЗМУ» 

Рябков В. Н.
Скорюкова Г. Д- 
Осовскан Л. В.
Скорюков Н. В.
Беляков Н. И.
Кононов В. М 602 489
Алферьева Р. А. 
Шестакова Р. В.

461 91

Скорюкова Л. С. 
Кузнецова А. С.

397 108

Кузнецов А И. 378 208
«ПАМЯТЬ ЛЕНИНА»

Ивина А. М. 600 201
Панкратовская Н. R.

«РОДИНА» 
Коточнгова 3. Л.

3 10 87

Коточнгов Л. В. 503 167
Карелина Т. М. 
Иевлева Л. С.

370 145

Иевлев А. Н. 
Попова A. R.

362 151

Котова П. А. 
Токарев В. М. 
Дулепов И. А. 
Мараков Н. И.

3 10 198

Козлов С. В. 318 18 1
Куканов И. А.

«СЕВЕР» 
Белоусова М. Н. 
Капустина Г. Н. 
Лубышева Т. И.

211 85

Бачалдина Н. В. 
Добрынин Г. М. 
Брязгин Н. П. 
Брязгин Г. А.

549 503

Брязгина Т. С. 524 181
Колосов Н. Н.
Оленев В. И.
Шушков Н. Г.
Попов А. А. 439 371
Абанина В. Н.
Сабиров И. А.
Рязанов Н. Ф.
Талашова Л. Д.
Осннин Н. Я.
Чуркин А. Н. 
Малютина Н. А.

365 65(

Давыдова Л. В. 269 201
«БОЛЬШ ЕВИК»

Коротина Г. В. 
Кузьминская И. В. 506 2 2 :
Русинова Е. В. 497 111
Ш алагина Ю. М. 456 10Й

«ВЕЛИКОДВОРЬЕ»
Селиванова Р. И. 
Бижокас И. В.
Знмакина Ф. И. 500 380
Булькотин А. А. 
Соболев Н. М.

470 375

Соболева А. В. 400 8
«КРАСНОЕ ЗНАМЯ»

Копытов Н. П.
Петровская Г. Н. 
Шилова В. А.

481 290

Колычева Д. В. 
Меньшикова Л. М. 
Трофимова Н. 11.

412 169

Шестакова N. А. 404 265
«СИГНАЛ»

Меньшикова Р. Ф. 
Плотникова Т. В. 435 225
Клыгин И. В. 
Фатеев Л. М. 
Меньшиков Ф. В. 
Мякл лева В. П.

411 49

Прокошева А. В. 
Клыгина А. И. 365 441
Щукин Н. В. 
Щукина А. В. 266 124

Примечание. Из колхоза 
«Мосеево» сведений не посту
пило.

„М олоко-90а: племенное дело

ОПРЕДЕЛЕННАЯ работа по улучшению племенного дела и 
воспроизводства стада проделана в хозяйствах района в 

1986 году. Проведена бонитировка крупного рогатого скота — 
оценено 7554 головы, в том числе 3815 коров. Результаты бо
нитировки показали, что чистопородные животные составляют в 
хозяйствах района 34 процента, четвертого поколения — 30, в 
том числе коров чистопородных и четвертого поколения — 53 
процента.

Повысилась классность скота. Выделено племенное ядро в 
количестве 1988 голов с удоем 3208 килограммов молока жир- 
ностью 3,55 процента. Выход телят на 100 коров равен 86. 
Расширяется зона искусственного осеменения, вновь оборудова
ны н открыты три лаборатории.

им молока согласно зоотехниче
ским нормам.

Однако на этом, пожалуй, 
положительные примеры конча
ются. В состоянии племенного 
дела, организации воспроизвод
ства стада в районе еще много 
недостатков и нерешенных про
блем. В пяти хозяйствах в 1986 
году не проведена бонитировка 
скота: в колхозах «Красное 
знамя», «Мосеево». «Заветы 
Ильича», «1-е Мая», «Путь к 
коммунизму». В них же, за ис
ключением «Мосеева»,и в теку

В колхозе «Большевик» живая 
масса телок в возрасте 18 м е
сяцев на 61 килограмм ниже 
нормы, в «Никольском» — на 
82, в «Родине» — на 67. «По- 
гореловском» — на 108. По 
этой причине возраст первой 
случки в среднем по району 
составляет 2 1 —22 месяца при 
достижении живой массы 320 
килограммов, телятся нетели в 
29 — 30 месяцев.

Мало внимания уделяется 
подготовке нетелей к отелу, раз
дою первотелок. Нетели в боль

Положительных примеров малоМного сделано для улучше
ния работы со стадом в совхозе 
«Тотемский». Налажен первич
ный зоотехнический учет, еже
годно весь скот бонитируется, 
значительно возросли пород
ность и классность скота. Чис
топородные животные составля
ют 66 процентов совхозного ста
да. Высокая продуктивность 
стада в данном хозяйстве — 
результат постоянной заботы 
не только о наращивании объ
емов производства кормов и 
повышении их качества, но и о 
выращивании ремонтного мо
лодняка, совершенствовании ра
боты со стадом.

Большое внимание уделяется 
в хозяйстве раздою коров. От 
367 животных, выделенных в 
племенное ядро, получен сред
ний удой 4463 килограмма мо
лока жирностью 3,59 процента. 
А корова-рекордистка по клич
ке Предъявительница за 303 
дня лактации дала 6748 кило
граммов молока жирностью 3,70 
процента.

Должное значение придается 
воспроизводству стада. На трех 
фермах внедрено искусственное 
осеменение коров, на двух уже 
второй год проводится голшти- 
ннзация стада. Выход телят от

100 коров составил по совхозу 
96.

1-1 ЕПЛОХИХ результатов
11 по улучшению племенно

го дела добились в колхозе «Ве- 
ликодворье». Улучшились по
родность и классность скота, 
удой коров племенного ядра вы
ше среднего по стаду на 240 
килограммов. Достигнута базис
ная жирность молока. Все по
головье переведено на искусст
венное осеменение. На 106 ко
ровах применена голштиниза- 
ция. Проводится индивидуаль
ный отбор животных. Получен 
самый высокий в районе выход 
телят — 98 от ста коров.

Наметились положительные 
сдвиги в плане улучшения пле
менного дела в колхозе имени 
Ленина. Налажен первичный 
зоотехнический учет, ежемесяч
но проводятся контрольные дон
ки с жироопределением. Боль
ше внимания стали уделять вы
ращиванию ремонтных телок. С 
20-дневного возраста они фор
мируются в отдельные гурты, 
составляются схемы выпойки

щем году не проводятся кон
трольные дойки. Метят здесь 
всего лишь 70 процентов от 
числа народившихся телок, в 
«Пути к коммунизму» — И ТО
ГО меньше, 22 процента.

Б ОЛЬНЫМ остается на се
годня вопрос организации 

выращивания ремонтных телок. 
Успех выращивания телок и не
телей, способных проявлять 
после растела высокую молоч
ную продуктивность, определяе
мую их наследственными данны
ми. в значительной мере зави
сит от условий кормления и со
держания молодняка. В боль
шинстве же хозяйств района эта 
работа пущена на самотек. Сла
бая кормовая база, кормление 
ремонтных телок на уровне то
варного молодняка, бесконтроль
ное их содержание в пастбищ
ный период — все эти факто
ры привели к тому, что молод
няк отстает в развитии от своего 
стандарта породы в 10 меся
цев на 44 килограмма, в 13 
месяцев — на 34, в 18—на 68.

шинстве своем стоят на телят
никах буквально до отела. Это 
приводит к тому, что в даль
нейшем таким коровам один 
путь — на мясокомбинат. Удой 
первотелок в колхозах «Роди
на». «Сигнал», «Большевик», 
«Никольский», «Заветы Ильи
ча» не превышает 2000 кило
граммов.

Снова вернемся к совхозу 
«Тотемский». Совсем по-другому 
поставлена здесь эта работа. И 
результаты налицо. Удой пер
вотелок за 305 дней лактации 
составил 3405 килограммов мо
лока жирностью 3,56 процента. 
Корова-первотелка по кличке 
Русачка дала 5454 килограмма 
с жирностью 3,72 процента. 
Как говорят, комментарии из
лишни. Надо создавать нормаль
ные условия для развития те
лок во все периоды их жизни 
— тогда и отдача будет. Надо 
пополнять стадо проверенными 
по продуктивности животными, 
иметь дворы или группы раздои 
коров-первотелок. Доказано, что 
все эти мероприятия обеспечи

вают прибавку молока по стаду 
на 150—200 килограммов.

ЕГ ИНОМ животноводства в 
районе остается яловость 

маточного поголовья. В 1966 
году в районе не дали припло
да 1011 коров. Самый низкий 
выход телят получен в колхо
зах «Красное знамя», «Мосе- 
ево». «Заветы Ильича», совхозе 
«Погореловский» — 75—79
голов от ста коров. Основная 
причина в том, что 60  процен
тов маточного поголовья нахо
дится на естественной случке. 
В зимний период проблема усу
губляется несбалансированно
стью кормового рациона в зави
симости от живой массы и на
грузки, низким качеством кор
мов.

В ряде хозяйств, где введено 
искусственное осеменение, ла
боратории не отвечают зоовете
ринарным требованиям: фермы 
Быково, Топориха, Фоминское в 
совхозе «Погореловский». Не 
отапливается лаборатория в 
колхозе «Заветы Ильича» на 
телятнике Данилов Починок. 
Примитивна лаборатория в кол* 
хоэе «Красное знамя».

Все перечисленные причины, 
тормозящие развитие животно
водства в районе, известны дав
но. Устранение их полностью в 
силах руководителей и специа
листов хозяйств. Пора понять, 
что если не будет настоящей 
борьбы за улучшение племен 
ной работы, воспроизводства 
стада, то разговоры об интенси
фикации животноводства оста
нутся лишь благими намерени
ями.

В. ГУРЬЕВА, 
старший зоотехник То- 
темской группы хозяйств 
по племенной работе РАП0: ^
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«В ОЖИДАНИИ 
«ОТРАБОТКИ»

Статья, опубликованная 
под таким заголовком в на
шей газете от 2 3 январи, в 
совхозе «Погореловскнй» об
суждена с молодыми живот
новодами фермы Фомннское. 
Об этом сообщила в редак
цию секретарь парткома сов
хоза 3. И. Сластникова.

На этой ферме комсомоль
ско-молодежный коллектив 
работает шестой год. В те
кущей зимовке больше вни
мания уделяется улучшению 
условий труда. На ферме 
проведен ремонт — переобо
рудовали кормовые проходы, 
зацементировали трассу.

знамя» критиковалась на
чальник районного узла свя
зи М. Н. Рыбникова за ра
боту с критическими письма
ми трудящихся, не соответст 
вующую требованиям време
ни. В ответе на обществен
ный запрос сообщается, что 
ло улучшению электросвязи 
с поселком Чурнловка меры 
приняты — в декабре в от
делении связи Ухтанга уста
новлена радиорелейная стан
ция.

В абонентские ящики, ус
тановленные в деревне Вар
ницы, доставка почты осу
ществляется автомашиной 
районного узла связи. В на
стоящее время срывы не до-

Газета выступила. 
Что сделано?

Оборудована комната от
дыха, куплена необходимая 
мебель, телевизор. В коллек
тиве КМК работает школа 
коммунистического труда. 
Определенную работу с де
вушками ведут бригадир, 
ветврач, осеменатор, которые 
постоянно находятся на фер
ме.

«ПОЧЕМУ 400?»
На корреспонденцию, опу

бликованную в нашей газете 
под таким заголовком, дирек
тор хозрасчетного объедине
ния «Общепит» Г. А. Елисе
ева сообщила в редакцию, 
что публикация обсуждена на 
производственном собрании 
работников пирожковой, на 
котором присутствовала пред
седатель райкома профсоюза 
работников госторговли и по
требкооперации Е. А. Лютая.

Буфетчице Е. В. Улановой 
за грубость, допущенную при 
обслуживании посетителей, 
объявлен выговор, кроме то
го она лишена премии по 
итогам работы за месяц.

Работникам пирожковой 
предложено улучшить куль
туру обслуживания посетите
лей.

«ОТВЕТ ИЛИ ОТПИСКА?»
В одном из номеров рай

онной газеты «Ленинское

пускаются, машина курсиру
ет регулярно.

«УБРАТЬ СТАРЫЕ 
ДЕРЕВЬЯ»

Такое предложение внес 
тотьмич Н. А. Шестаков. 
Его письмо было опублико
вано в нашей газете от 25 
декабря минувшего года.

Начальник РПУ жилищ
но-коммунального хозяйства 
С. Ю. Симонов сообщил в 
редакцию, что уборка старых 
деревьев в садах и парках 
города производится ежегод
но. В сквере имени Вахру- 
шова эта работа будет прове
дена во втором квартале те
кущего года.

«ЧТО ОТВЕТИТ 
ОБЩЕПИТ?»

Корреспонденция, опубли
кованная под таким заголов
ком в нашей газете от 15 ян
варя, была направлена для 
принятия мер в хозрасчетное 
объединение «Общепит». Ди
ректор Г. А. Елисеева отве
тила редакции, что предло
жение варницких животново
дов принято, на животновод
ческий комплекс работники 
общепита ежедневно выезжа
ют с пирожками и кофе.

С 26 января в совхозе 
«Тотемскнй» возобновила ра
боту и столовая.

Читатель критикует

ЧЕМ КОРМИТЬ РЕБЕНКА?
Не раз на страницах рай

онной газеты читатели под
нимали вопрос о детском 
питании. Но все остается без 
изменений. Его по-прежнему 
очень трудно купить. Я не 
говорю уж о фруктовых и 
мясных пюре, хотя они так
же необходимы малышам. 
Редко продаются в нашем 
магазине даже молочные 
смеси. Конечно, самое луч
шее питание для ребенка 
грудного возраста — мате
ринское молоко. А что де
лать тем, у кого дети нахо

дятся на искусственном 
вскармливании? Детской кух
ни сейчас в Тотьме нет, в 
детской консультации тоже 
ничего не дают. В магазинах 
изредка бывает сухое моло
ко, но дают его в ограничен
ном количестве.

Всем известно, что здоро
вье малыша, его развитие в 
первую очередь зависит от 
правильного питания. Поэто
му решить этот вопрос необ
ходимо побыстрей.

С. САБИНСКАЯ.
Пос. Красный Бор.

Редакция ждет ответа...
От заместителя председателя РАПО В. Н. Кузнецова на 

письмо механизаторов колхоза «Родина» об освещении улиц 
в деревнях;

от председателя правления райпотребсоюза Р. И. Козло
ва на письмо И. В. Полысаева из Верхнетолшменского сель
совета;

от председателя колхоза «Путь к коммунизму» М. С. Се
лу янова на рейдовый материал, опубликованный в нашей 
газете за №  4 под заголовком «В ожидании помощи»;

от председателя колхоза «Великодворье» Н. Н. Юрзина 
на выступление оператора машинного доения, опубликован
ное в газете за JMe 2 под заголовком «Успех... наполовину»;

от председателя колхоза «Никольский» В. В. Антуфьева 
на письмо группы ребят Никольской средней школы о под
возе их в школу.

ОТВЕЧАЕМ
Па письмо тотьмнчкн 

О. Ф. Поповой мастер по 
благоустройству РПУ жи
лищно-коммунального хозяй
ства И. А .' Федотовскнй со
общил н редакцию, что не
исправности в электроосве
щении на автобусной оста
новке работниками электро
теплосети устранены.

Мостки через ручей по 
улице Ленина будут сдела
ны во втором квартале.

□ Р
Заместитель начальника 

орса Тотемского леспромхо
за В. И, Буторин по письму 
А. Н. Бурцевой из поселка 
Красный Бор провел про
верку фактов с выездом на 
место. В конфликт, возник
ший между продавцом Г. Г. 
Верещагиной из-за детского 
сарафана с фабричным бра
ком, нетактично вмешалась 
заведующая базой М. М. Го
рохова. Возник скандал. За 
грубость с покупательницей 
продавцу Г. Г. Верещагиной 
объявлено замечание, нака-

ЧИТАТЕЛЯМ
одна она н материально. По 
итогам социалистического со 
рсвнованпн за четвертый 
квартал она лишена призово
го места, хотя но показате
лям претендовала на первое 
место. М. М. Гороховой по
ставлено на вид.

О  Р
«Жильцы дома №> Л\ по 

улице Садовой, имеющие со
бак. lie соблюдают правил их 
содержания», — писал Е. II 
Ивин и просил принять ме
ры.

Главный санитарный врач 
райсанэпидемстанцин В. Е. 
Морозов сообщил в редак
цию, что на день проверки 
письма собака у Булычевых 
была увезена в Матвеево. У 
Талашовой собака имеется, 
в ветстанцни не зарегистри
рована. Предложено в пя
тидневный срок зарегистри
ровать животное и содер
жать в соответствии с сани
тарными правилами. В слу
чае невыполнения этого ука
зания будут применены ад-

минигграгивнио меры.
а  п

От иредеедигели гориспол
кома Ю, И Фсдитовсжого Ре
дакции пол ушла ответы на 
ДНа письма по жилищным но 
ирисам.

Горисполком сообщает, чго 
инвалиду первой гр>ппы Кг 
ликоЙ Отечественной войны 
О. А. Смирнову в декабре 
прошлого года была предо
ставлена однокомнатная 
квартира с удобствами в де
ревянном доме № 25 по
улице Садовой, но он от нее 
отказался. Квартирами с пол
ным благоустройством в на
стоящее время горисполком 
не располагает.

D □
Проведена проверка по 

письму тотьмнчкн Д. В. 
Панкратьевой. Членами ис
полкома городского Совета 
ей разъяснен порядок полу
чения благоустроенных квар
тир.

Дом, в котором прожива
ет Д. В. Панкратьева, в те
кущем году будет поставлен 
на капитальный ремонт, п 
ходе которого подведут теп
ло и воду, проведут канали
зацию.

По следам письма
Всем известно, что тара

каны — разносчики заболе
ваний, но в детской больни
це города их предостаточно. 
Много их в моечной комна
те. проникают и в палаты. 
В столовой тесно. Негде, 
кроме как на батареях ото
пления, сушить детское белье. 
Температура воздуха в пала
тах не одинакова, хотя ко
тельная одна. В коридорах 
— сквозняки. В больнице 
антисанитарные условия.

Маленьких детей прихо
дится умывать ледяной во
дей. специальных умываль
ных комнат нет, не установ
лены раковины и в палатах.

Не пора ли обратить вни
мание на все эти непорядки, 
а также поднять вопрос о 
переводе детской больницы в 
специальное помещение. Хо
чется. чтобы лечение наших 
детей проводилось в чистых, 
светлых, со всеми удобства
ми палатах. Надо сделать 
все необходимое для быст
рейшего выздоровления ма
лышей.

ЛЫКОВА. БАЕВА, 
ЯРОСЛАВЦЕВА, ПО
ПОВА и другие.

ОБРАТИТЕ
Детское отделение цен

тральной районной больницы 
действительно не соответст
вует современным требовани
ям. Расположено оно в пло
хо приспособленном двух
этажном здании без центра
лизованной подачи горячей 
воды и канализации. Однако 
антисанитарных условий, как 
указано в письме, нет. В 
1985 году СМУ треста «Во- 
логдагражданстрой» был про
веден ремонт здания и сис
темы отопления. Подвести 
горячую воду нет возмож
ности. так как нет источника 
горячего водоснабжения.

Факт появления в детском 
отделении тараканов имеет 
место, но он значительно 
преувеличен. Причиной явля
ется низкая санитарная 
культура отдельных родите
лей. которые сами • заносят 
тараканов в стационар. В 
январе в детском отделении 
прсведена дезинсекция.

В. РЫЧКОВ, 
главный врач ЦРБ.

ВНИМАНИЕ
• * •

Горячая вода в детском 
отделении имеется в ра
бочем состоянии два электро
титана и две электроплитки. 
Мамам больных детей разре
шается брать воду по мерс 
необходимости. В ванной 
комнате нет посторонних 
вещей, уборочный инвентарь 
хранится в кладовой.

Сушка и стирка белья в 
детском отделении категори
чески запрещена. Медицин
ский персонал постоянно кон
тролирует выполнение этого 
требования. Чистым бельем 
детское отделение обеспече
но на 100 процентов.

Третья палата, действи
тельно. не соответствует са
нитарным нормам и прави
лам.

Строительство типового 
детского отделения намечено 
на вторую очередь строитель
ства новой центральной рай
онной больницы.

Е. МОРОЗОВ, 
главный санитарный 
врач района.

Трезвость—норма, пьянству—бой!
Скажу прямо: мне не по

нравилась заметка А. Ма- 
раковой «Не нужен пьяный 
талон» в одном из номеров 
газеты. В ней говорится о 
том, что талоны на алкоголь
ные напитки не оправдали 
себя. И я хочу изложить на 
это собственный взгляд.

Раньше винный магазин в 
Тотьме называли «керосин
кой». теперь же зовут еще 
и «зверинцем». Обязательно 
надо упорядочить продажу 
спиртного. Но как это сде
лать?

Я считаю, что лучший вы
ход -  выдать человеку та
лон на две бутылки в месяц.

Я— ЗЙ тйнон
Пусть он сам решает, куда 
деть положенное ему спирт
ное; выпить или не покупать 
вообще. А чтобы не было 
передачи талонов, в сельских 
Советах ввести их с фамили
ями тех. кому они принадле
жат.

Талоны ограничат наибо
лее пьющих людей, упоря
дочат торговлю вином, если 
не уничтожат, то во всяком 
случае уменьшат спекуляцию 
винно-водочными изделиями. 
Мне очень хочется, чтобы

все поняли эти положитель
ные стороны талонной систе
мы на алкогольные напиткн. 
Считаю, что попробовать ее 
ввести в нашем районе надо 
обязательно. Пусть просуще
ствует она шесть месяцев, 
год.,. По только в таком слу
чае можно будет понять сла
бые и сильные стороны этой 
системы. II я уверен, что 
все плюсы будут в ее поль
зу.

А. ПОТАПОВ, 
участковый инспектор 
РОВД.
Пнжнепеченгскнй
сельсовет.

МЕРЫ МОШНЫ ВЫТЬ иными
В связи с письмом тов. 

Потапова в редакцию сообща
ем. что практика введения 
нормнровапня спиртнмх на
питков на территории нашей 
страны, в том числе и во 
многих районах нашей облас
ти. показала несостоятель
ность этой меры борьбы с 
пьянством и алкоголизмом. 
Оценка талонной системы

отоваривания спиртными на
литками дана как «политиче
ское недомыслие», потому 
что несет негативные послед
ствия.

Главное направление в 
преодолении пьянства и ал
коголизма —- это воспита
тельная работа, антиалко
гольная пропаганда, органи
зация культурного, здорового

отдыха населения, а не огра
ничение и нормирование про
дажи спиртного, без которого 
человек может жить чище в 
помыслах и поступках, и к 
тому же сохранит свое здо
ровье.

С. ГРОМОВ, 
председатель райиспол
кома.
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МОСКВА. «Комфорт, 1 |>асо 
ю, хороший вкус* — такую 
оценку дают посетители экспо
натам межотраслевой пысгавкн 
«Комплексная программа раз
вития производства товаров на 
родного потребления н сферы 
услуг — в действии», которая 
развернута на ВДНХ СССР. 
Экспозиция демонстрирует до
стижения передовых предприя
тий различных отраслей народ
ного хозяйства, специализирую
щихся в этой области. Здесь 
выставлены образцы того, что 
уже выпускается сегодня или 
появится в скором будущем.

НА СНИМКЕ: этот кухонный 
гарнитур предлагают мебель
щики Литовской ССР.

Фото ТАСС.

За эффективный труд и здоровый быт

УРОК, ДА НЕ ВПРОК
Госаптоинспекцпей районного 

отдела внутренних дел п ее 
активными помощннкамн-пне- 
штатными инспекторами осуще
ствляется большая работа по 
обеспечению безопасности до
рожного движения. С водитель
ским составом, механизаторами, 
владельцами индивидуального 
транспорта проводятся беседы, 
занятия по изучению правил 
дорожного движения, принима
ются зачеты. II все же уровень 
аварийности па дорогах района 
остается высоким. Основными 
причинами происшествий явля
ются управление транспортны
ми средствами пьяными водите
лями, использование неисправ
ного транспорта, превышение 
скоростного режима.

Вот хотя бы одна из послед
них аварий. При спуске к Са- 
винскому мосту трактор К-701 
с трейлером развернуло. Пло
хо закрепленное железо разва
лилось и встречному автобусу 
автотранспортного предприятия 
разрезало боковину, срезало 
шесть пассажирских мест. К 
счастью, автобус был пуст! Со
трудники ГАН выяснили, что 
трактором управлял не хозяин 
В. II. Савин, находившийся в 
кабине трактора пьяный, а его 
приятель тракторист ПМК-15 
А. В. Федотовекий. Ни тот. пи 
другой не имели при себе пу
тевого листа.

С чьего же разрешения вы
ехали «друзья» из гаражей 
ПМК-15? Нам так и не смогли 
объяснить ни они сами, ни за
ведующий гаражами В. В. Кузь

минский. ни исполняющий обя
занности начальника В. И. Аба
нин. Они лишь растерянно раз
водили руками, дескать, мы и 
не знали...

По-видимому, в ПМК-15 при
жился принцип «самоуправле
ния» --  куда хочу, туда и еду. 
Как же получилось, что мелио
раторы взяли в ДСУ неисправ
ный прицеп - - ни тормозов, ни 
специального устройства для 
перевозки грузов на нем не бы
ло? Ведь главный инженер 
ДСУ-6 В. II. Бутаков отлично

Рейд газеты и ГАИ

знал, что эксплуатировать трей
лер в таком состоянии нельзя. 
Знал, да ко всему.еще и видел, 
как его прицепляли к трактору, 
но остановить не посчитал нуж
ным. II вот почему. Взамен (по 
соглашению с инженером В. В. 
Казмнрчуком) дорожникам был 
обещан автокран, который они 
и получили, но в отличие от 
прицепа он был исправен. А ес
ли бы... взял ли бы В. Н. Бу
таков его в эксплуатацию? На
верное, нет, да еще бы и по- 
воэмущался.

Невольно напрашивается во
прос: неужели руководители 
этих организаций не задумыва
лись, к чему может привести 
данное попустительство? А меж
ду тем. вины за собой не чув
ствуют ни В. Н. Бутаков, ни 
В. Н. Абанин.

То. что в коллективе ПМК- 
15 царит атмосфера благоду
шия к выпивохам, бесконтроль
ность. говорят сами факты. За 
неделю после вышеназванного 
происшествия рейдовая бригада 
Госавтомнспекцнн и редакции 
решила проверить, какие же 
меры администрацией ПМК-15 
приняты по укреплению трудо
вой дисциплины, по контролю за 
выпуском автотранспорта па ли
нию. Что же выяснилось?

Хотя рабочее время закончи
лось, ворота мастерских были 
распахнуты, а в бытовой ком
нате сидела «тепленькая» ком
пания. согретая «Киевской». 
Ничуть не смутившись при на
шем появлении (настолько при
вычным было для них подобное 
времяпрепровождение). С. Д. 
Микляев. II. В. Новожилов. II. Б. 
Архипов. Л. В. Шадрин, П. Л. 
Трофимов, И. Г. Выдрин н из
вестные нам А. В. Федотовекий 
и В. II. Савин «отмечали» ко
нец трудовой недели. Да. здо
рово. видимо, повлияли на них 
администрация и трудовой кол
лектив. что они тут же забыли 
о своих «подвигах». Но зато 
хорошо запомнили другое — 
им все простительно. Иначе не 
оказались бы они среди выпи
вох.

Как поступят с нарушителя
ми на этот раз в ПМК-15? Ре
дакция не теряет надежды по- 
получить отпет, а не отписку, 
о действенных мерах.

В. ТРЕСКИН, 
старший госавтоннспектор 
РОВД.

Л. ТРУТНЕВА,
наш корр.

РерАспм Тотьма, Григорий и 
Максим Тотмешшы такие 
удивительные имена удалось 
найти в книге «Открытии рус* 
скнх землепроходцев н поляр
ных мореходов XVII века», Про
лежавшей на книжной полке 35 
лет.

О том, что это выходцы из 
Тотьмы. красноречиво говорят 
сами имена. Происходивший 
Тогда процесс образовании рус
ских фамилий в XVII веке еще 
не завершился. Некоторые на 
переселившихся в Сибирь лю
дей имели лишь собственное 
имя да имя отца. Их фамилия
ми становились прозвища, неко
торые из них отражали назва
ния мест выходи этих людей.

Обратимся к документам, где 
упоминаются люди, своими име
нами запечатлевшие на страни
цах истории название нашего 
го| ода. Челобитная царю 1(>Г> I 
года. Она подана от имени не
скольких десятков казаков Якут
ского острога, среди которых 
«Гришка 11шшон Тотменин»: 
«..,По твоему, государеву, ука
зу посылают пас... твои' госу
даревы стальники и воеводы и 
диякн на твои государевы даль
ние службы на двоегоднме и на 
троегодиые. дли твоих государе 
пых. ясашпых соболиных збо- 
ров за море па Конмму (Колы
му), ни АлазеЙку. на Индигир
ку реку но Оленек реку, на Ли-

К  850-летию Тотьмы
му. на Охоту реку. А  дают, го
сударь, нам... денежное жало
ванье всего ни 2 годы, в дер
жат нас... лет по пяти и по 
штп н 1ю семи и больша...

Милостивый государь, царь 
и великий князь Алексей Ми
хайлович всея Руси, пожалуй 
нас, холоней своих, бедных и 
разоренных, пели, государь.

Рядом
с Дежневым

нам бедным, спос государево 
заслуженных лет хлебное н де
нежное жалованье выдать, чтоб 
мы, бедные, от торговых людей 
по кабалам и на правеже заму
чены не были и в конец нс 
погибли, и твоей бы, государе
вой службы не отбыли.

Царь, государь, смилуйся».
Пятью днями позже датиро

ван очень громоздкий документ 
(21 листа) «Наказная память 
сыну боярскому Константину 
Дунаю, целовалышку Максиму 
Пирфеиьепу с товарищами, от
правляющимися па службу на 
р. Колыму, о порядке сбора 
лепка, торговли с местным на
селением. сбора сведений о но

вых землях». Среди служилых 
людей, отправленных на Колы
му. тот же Григорий Тотменшь 
Так и не дождавшись жалова
нья, казаки вынуждены были 
снова идти на многолетние 
службы, снаряжась за свой счет 
или на заемные деньги «от 
торговых людей по кабалам».

Вот документ 1661 г. — 
«отписка», т. е. отчет: «Столь
нику и воеводе Ивану Федоро
вичи) (отчеством с «впчем» 
именовались лишь лица знат
ного рода или высокой долж
ности) Якутцкого острогу сын 
боярской Вторко Катаев челом 
бьет». В отписке сообщается, 
что с Колымы в Якутск была 
отправлена соболиная казна: 
«...в ней положено госыдарепы 
казны колымского эбору ясаш- 
ных соболей всех трех зимовий 
Н) сороков 16 соболей в коз- 
ках с пупки н с хвосты...». В 
росписи «Торговым и промыш
ленным людем, которые пошли 
с сыном боярским с Ываном 
Ерастовым на коче» отмечен 
«Герасимко Тотьма», а среди 
служилых людей «Семейка До- 
жиеп». Еще в одном докумен
те эти имена снова рядом, 
только в другом написании: 
«Семейко Дежнев», «Яраснмко 
Тотьма».

С. ЗАЙЦЕВ, 
краевед.

(Окончание следует).

Строки
Живет в поселке Чурп/ювка 

ветеран труда Капитон Дмнт 
риевич Попов. И хотя ом уже 
на заслуженном отдыхе, по и 
лесопункте для него всегда на 
ходится дело по душе. Непосед 
ливый и трудолюбивый это че-

из писем
липе». Бережно хранит ветер 
медаль «За трудовую д 
лесть*, значок ударника .id 
той пятилетки, почетные rpai 
ты. На таких людей мы н pi 
инемси в труде.

Ю. ПОПОВ.

В нашем Велнкодворскпм 
медпункте работает фельдшером 
R. В. Булькотмна Когда я вне
запно заболела. Вера Викторов
на неоднократно приходила к 
нам. в деревню Подлинное и 
оказывала необходимую меди
цинскую помощь. Благодаря ее 
заботе я быстро поправилась.РЕКЛАМА

Огромное ей спасибо за чутк 
к внимательное отношение 
людям.

Л. КЛИМОВА.

( РедакторI В. 3. СОРКИН.ОБЪЯВЛЕНИЯ
ИЙ ГОЛУБЫХ ЭКРЙНЙХ

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 1 ФЕВРАЛЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00
— Утренняя зарядка. Мульт
фильм. 7.30 — «Время». 8.05
— Играет ансамбль гитаристов.
8.30 — Ритмическая гимнасти
ка. 9.15 — Тираж «Спортло
то». 9.30 — «Будильник».
10.00 — «Служу Советскому 
Союзу!». 11.00 — «Утренняя 
почта». 11.30 — «Клуб путе
шественников». 12.30 — «Му* 
зыкальный киоск». 13.00 —
«Сельский час». 14.00 — «Здо
ровье». 14.45 — Детский юмо
ристический журнал «Ералаш». 
14.55 — Всесоюзный телевизи
онный конкурс «Товарищ пес
ня». 15.45 — Из собрания
«Госфнльмофонда». «Поэт н 
царь». Худ. фильм. 17.10 —
«Киноафиша». 18.00 — «Меж
дународная панорама». 18.45 — 
Мультфильм. 19.10 — Премье
ра док. фильма «Заговор против 
Страны Советов». Фильм 2-й. 
20.15 — «Для вас, ветераны!».
21.00 — «Время». 21.40 —

«Маленькие трагедии». Трехе* 
рнйный художественный фидьа 
1-я серия. 23.15 — Конькобея 
ный спорт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.Я
— «Тяга северных ветров» 
Док. фильм. 8.55 — Русски 
речь. 9.25 — Концерт. 9.55 -  
Программа Оренбургской cry 
дни телевидения. 11.00 — «Мир 
н молодежь». 11.35 — «Очв 
видное — невероятное». 12.38
— «Веселые старты». 13.20 — 
Премьера фильма-спектакл 
Московского драматического те
атра нм. Н. Гоголя «Верхов
ный суд». 15.20 —Мультфяльи. 
15.30 — «Что? Где? Когда?». 
Телевикторина. Финал. 17.50— 
«Из сокровищницы мировой 
музыкальной культуры». 16.40
— Хоккей с мячом. 19.25 — 
«Музыкальная мозаика». 20.00
— «Спокойной ночи, малыши!». 
20.15 — Конькобежный спорт.
21.00 — «Время». 21.40 — 
Борьба вольная. Международ
ный турнир. 22.10 — Спорт I 
танцы.

В воскресенье. 1 февраля, с II часов на городской 
площади Тотьмы проводится торговая ярмарка-рас
продажа продовольственных н промышленных това
ров.

В ней примут участие все торгующие организации 
района и управление бытового обслуживания насе
ления.

•  1 1 0 3  Д Р А В Л Я  E MI
Пос. Советский,

СКОРЮКОВУ 
Александру Павловичу.

Дорогой муж, папа, дедушка! 
С юбилеем поздравляем и же
лаем долго жить. 50 —совсем 
немного, можно дважды повто
рить.

Жена, дочь, зять, внуки.

с. Никольское, 
МАРТЮКОВОЯ 

Александре Алексеевне. 
Поздравляем с 55-летнем н 

выходом на заслуженный от 
дых! Желаем крепкого здоро 
вьл. семейного счастья, благо
дарим за долголетний добросо
вестный труд.

Правление н профком кол
хоза «Никольский».

КИНОТЕАТР
«ОКТЯБРЬ*

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
29 января — художествен

ный фильм «Под огнем» (2 се
рин). Сеансы: в 16.18-30,21-10.

31 января — 1 февраля — 
художественный фильм «Соля- 
рис» (2 серна). Сеансы: в 16 
(детский). 18-30, 21 10.

МАЛЫЙ з а л

29 января — художествен
ный фильм «Однажды 20 лет 
спустя». Сеансы: в 17 (дет
ский). 19 (удл.). 21-10.

30 — 31 января художест
венный фильм «Полевая гвар
дия Мозжухина», Сеансы: в 17 
(детский), 19 (удл.), 21-10.

Кинотеатр «Октябрь» 1 фев
раля приглашает участников 
ярмарки на просмотр художе
ственного фильма «Корона Рос
сийской империи», или Снови 
«неуловимые», сеанс которого 
состоится с 13 часов.

Приглашаются на работу:
БУХГАЛТЕР по материалам. 

КОНДУКТОР. КОНТРОЛЕР 
Тотсмскнм автопредпрнятнем. 
Обращаться в отдел по труду 
райисполкома.

2 —3 февраля 1987 гада в 
речном порту Тотьма проводит
ся семинар с командным со
ставом флота, с 4 по в февраля 
— очередная проверка андннЛ 
н диспансеризация плавсостава.

Администрация просит в ука
занные сроки прибыть в кон
тору порта весь командный н 
рядовой состав флота.

Администрация. партий
ная н профсоюзная организа
ции Тафтниского лесопункта 
и Семнгороднего леспромхо
за тиража ют глубокое собо
лезнование Егер Ивану Анд
реевичу по поводу смерти 
матери

ЕГЕР
Елизаветы Андреевны.
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